

Joachim-Hahn-Gymnasium Blaubeuren Schulleitung

**Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,**

Neues Zeitraster ab Schuljahr 2016/2017

Nach einer insgesamt positiv verlaufenen Testphase im vergangenen Schuljahr hat die Schulkonferenz am 23.6.2016 empfohlen und die Gesamtlehrerkonferenz am 5.7.2016 beschlossen (jeweils mit großer Mehrheit), das getestete Zeitraster mit kleinen Änderungen ab dem nächsten Schuljahr bis auf weiteres zu übernehmen.

Schon in den ersten Schultagen des frisch angebrochenen Schuljahres erleben wir die wohltuende Wirkung der beiden 20minütigen Pausen am Vormittag und die größere Ruhe im Haus. Zu Ihrer Orientierung finden Sie die genauen Stundenplanzeiten auf der Rückseite.

SD Ulrich Körner und OSDin Heidrun Fleischer

Fremdevaluation

Viele Dinge im Leben entwickeln sich ständig weiter, auch Schulen. Ein Instrument zur Unterstützung von Schulentwicklungen ist die Fremdevaluation, die jede Schule in regelmäßigen Abständen durchläuft. In diesem Schuljahr ist das JHG nach 2007 zum zweiten Mal an der Reihe.

Dabei werden vom Evaluationsteam des Landesinstituts für Schulentwicklung verschiedene Bereiche in den Blick genommen und verschiedene Daten erhoben. Ein ganz zentraler Punkt ist die Befragung von Eltern, Schülerinnen und Schülern und Lehrkräften. Dabei sind in der Online-Befragung im Oktober alle Beteiligten aufgefordert, ihre Meinung beizutragen. Je mehr Personen teilnehmen, desto aussagekräftiger sind die Ergebnisse. Für die Schülerinnen und Schüler benötigen wir die beiliegende Einwilligungserklärung zurück, je nach Alter von den Schülern selbst oder von den Eltern unterschrieben. Den Schülerinnen und Schülern wird im Laufe der Unterrichtszeit Gelegenheit gegeben, an der Befragung teilzunehmen. Den Eltern wird im Rahmen der Elternabende (4.10., 10.10., 12.10.2016) diese Möglichkeit angeboten. Eine Teilnahmepflicht besteht natürlich nicht, ebenso ist die Befragung anonym, jeder Teilnehmer erhält einen nicht zuordenbaren Zugangscode.

Am 10./11.1.2017 ist dann das Evaluationsteam vor Ort im JHG unterwegs, um den Schulalltag und einzelne Unterrichtssequenzen zu beobachten und einen Rundgang durchs Gebäude zu machen. An diesen zwei Tagen finden auch noch Interviews mit kleinen Gruppen von ausgewählten Eltern, Schülerinnen und Schülern und Lehrkräften statt. Die Auswahl trifft die jeweilige Gruppierung selbst (Elternbeirat, SMV, Kollegium).

Nach der Evaluation erfolgen Rückmeldungen in den einzelnen Gremien der Schule.

Unsere Bitte: Geben Sie beiliegende Einwilligungserklärung für Ihr Kind über den Klassenlehrer wieder an uns zurück. Und nehmen Sie selbst teil an der Befragung im Rahmen der Elternabende.

Falls Sie gerne an der Befragung teilnehmen wollen, am Elternabend aber verhindert sind, wenden Sie sich bitte an das Sekretariat.

Falls Sie Fragen zur Fremdevaluation haben, dürfen Sie sich gerne an mich wenden.

SD Ulrich Körner

Unterrichtsversorgung und Raumsituation

Wir konnten in diesem Schuljahr erneut mit einer sehr guten Lehrerversorgung starten, obwohl am Schuljahresende noch viele Fragen offen waren. So musste beispielsweise in den Ferien entschieden werden, dass aufgrund der Schülerbewegungen die Einrichtung einer dritten siebten Klasse notwendig wurde. Außerdem konnte ich in der Jahrgangsstufe 10 vier Parallelklassen erhalten, obwohl die Schülerzahl mit 82 weit unter dem Klassenteiler von 90 liegt.

Grund dafür sind die noch von Minister Stoch eingeführten Vertiefungsstunden in Klasse 10. Laut Ministerium sollten pro Parallelklasse im Jahrgang 10 zwei zusätzliche Stunden in den Kernfächern eingesetzt werden. Diese Stunden konnte ich zusammen mit der guten Versorgungslage verwenden, um die vier eingerichteten neunten Klassen aus dem SJ 15/16 fortzusetzen. Auf diese Weise werden die Schülerinnen und Schüler aus der Eingangsphase der Oberstufe intensiv vorbereitet und können ihren schulischen Weg erfolgreich Richtung Abitur steuern.

Insgesamt hat das Joachim-Hahn-Gymnasium in diesem Schuljahr 552 Schülerinnen und Schüler, die durchschnittliche Klassengröße der Klassen 5-10 beträgt 22 Personen, was bei einem Teiler von 30 sehr gut ist.

Außerdem werden einzelne Stunden parallel mit zwei Lehrkräften besetzt wie beispielsweise der Medienkurs in Klasse 5 oder in zwei geteilten Gruppen unterrichtet wie beispielsweise einzelne Stunden in Mathematik, Deutsch, Geographie oder Biologie in Klasse 10.

Problematisch wurde dadurch die Raumsituation – glücklicherweise konnten uns das Evangelisch-theologische Seminar und die Stadtverwaltung in dieser Situation unterstützen.

Termine im SJ 16/17:

21.09.16	Mi	Schulanfangsgottesdienst in der 1.Stunde; Stadtkirche Blaubeuren
23.09.16	Fr	Kollegiumsausflug – der Unterricht endet für alle um 11:05 Uhr
04.10.16	Di	Elternabende: Klasse 9, 10 und 12
06./07.10.16		Exkursion Seminarfach Kl.11
08.-15.10.16		Austauschgruppe Slowenien in Blaubeuren
10.10.16	Mo	Elternabende: Klasse 6, 8 und 11
10.-17.10.16		Austauschgruppe Nantes in Nantes
12.10.15	Mi	Elternabende: Klasse 5 und 7
26.10.16	Mi	Klassenaktivtag
08.11.16	Di	Elternbeirat

Mit freundlichen Grüßen

OSDin Heidrun Fleischer

Schulleiterin